

ABSTRAK

Risma Rahmawati: *Model Pengelolaan dan Pengembangan Wakaf Uang di Wakaf Salman Kota Bandung.*

Adanya Gerakan Wakaf Uang Nasional yang telah diresmikan oleh Presiden pada Januari 2021, mendukung adanya inovasi bahwa wakaf tidak hanya berbentuk benda tidak bergerak tetapi bisa berupa uang tunai. Wakaf Salman merupakan salah satu Nadzir yang sudah diamanati dan sudah terdaftar sebagai Nadzir pengelola wakaf uang dengan Nomor 3.3.00170 sejak tahun 2016. Oleh karenanya, penulis ingin mengetahui lebih dalam mengenai bagaimana model pengelolaan dan pengembangan wakaf uang di Wakaf Salman Kota Bandung.

Tujuan penelitian ini adalah 1) Mengetahui pengelolaan dan pengembangan wakaf uang di Wakaf Salman Kota Bandung, 2) Mengetahui produk usaha Wakaf Salman Kota Bandung berdasarkan model wakaf uang yang telah dicapai.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif-kualitatif dengan sumber data primer berupa wawancara dengan Manajer Wakaf Salman yaitu Bayu Rian dan Ibu Dewi selaku *mauquf 'alaih*, dan sumber data sekunder berupa data dari *website*, media sosial dan kajian pustaka. Selanjutnya, menganalisis data yang telah diperoleh melalui tahapan reduksi data, penyajian data, dan tahapan terakhir adalah penarikan kesimpulan.

Dari penelitian ini ditemukan bahwa mekanisme pengelolaan wakaf uang dilakukan sebagai berikut: 1) melakukan perencanaan untuk mengelola dana wakaf yang telah terkumpul sesuai target yang telah ditentukan, 2) mengelola dana wakaf dengan mengikutsertakan mitra kerja atau mitra usaha dan badan hukum, 3) mengelola dana yang telah terkumpul untuk dibelikan suatu barang atau untuk modal usaha, 4) melakukan pengawasan terhadap program wakaf yang sedang dilakukan, 5) melakukan penilaian terhadap program yang sedang atau telah dilakukan. Mekanisme pengelolaan tersebut dapat menghasilkan produk usaha wakaf yang bermanfaat bagi kepentingan umum.

Penelitian ini dapat disimpulkan bahwa model pengelolaan wakaf uang yang dilakukan oleh Wakaf Salman Kota Bandung adalah dengan cara diinvestasikan pada pelayanan berupa barang untuk dikonsumsi secara langsung oleh *mauquf 'alaih*. Selain itu, dana wakaf juga diinvestasikan kepada mitra usaha dalam bentuk modal usaha atau menggunakan akad *mudharabah* untuk penghasilan keuntungannya. Hasil dari keuntungan tersebut disalurkan kembali kepada program wakaf yang lain. Produk usaha Wakaf Salman Kota Bandung berdasarkan model pengelolaan wakaf uang yang telah dicapai yakni dibuatnya program yang terbagi dalam empat sektor antara lain wakaf masjid, wakaf pendidikan, wakaf rumah sakit, dan wakaf UMKM.

Kata Kunci: Model, Pengelolaan, Pengembangan, Wakaf Uang.